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财经·新闻

每一个成功上市的企业背后，都会催生一批“财务自由”、“一夜暴

富”的故事，而前天刚在上交所敲钟的 25 家首批登陆科创板的企业，

更是这两天“风口浪尖”上的热点。统计显示，我省目前已受理科创板

企业达到14家，居全国第五位。目前，我省共有重点拟上市企业250

家，其中报会70家，证监局辅导180家。

昨天，钱江晚报记者走访两家位于杭州、刚刚才上科创板的上市

公司，在身价一夜暴涨后，老板和员工们都在忙什么？

钱江晚报走访两家杭州科创板企业

公司高层敲锣当夜就赶回杭州，员工仍准时上班

上市24小时后
“暴富”的他们都在忙啥
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虹软科技的会议室都以星球命名
爱摄影的老板：将爱好做成一家百亿AI公司

昨天下午，钱报记者来到了虹软科技，发现这家上市前几乎默默

无闻的公司，上市后仍旧继续加班赶工的节奏。

虹软科技所在的西斗门天堂软件园 A 幢的一楼，挂着横幅：“热

烈祝贺虹软科技股份有限公司科创板首批上市”。一楼进门处就是一

个红色的易拉宝，上面写着虹软科技的简称和股票代码，还特意标注

了上市日期7月22日。

在虹软科技所在大楼的楼层分布图上，钱报记者看到楼下还有阿

里巴巴集团平头哥半导体有限公司、边锋网络、杭州登虹科技有限公

司、杭州慧智科技有限公司等四五十家公司，多数公司都属于网络、信

息、芯片等领域，跟科创板的行业属性无缝耦合。

坐电梯到虹软科技所在的楼层，通过人脸识别开门后就是虹软的

LOGO“ArcSoft”及它的代码“688088”。工作人员给了一张访客证

后再往里走，墙上醒目地写着“为全球用户带来更好的体验和真正的

价值“的企业使命。

在虹软科技的办公室里，一个个的会议室都以星球命名，走廊两

侧都是公司创始人邓晖的摄影作品。邓晖本科和硕士毕业于北京大

学核物理专业，在华盛顿大学拿到的博士学位，是资深摄影爱好者。

而虹软科技从事的正是与图像相关的 AI 算法技术，又是将个人爱好

做成一家巨头公司的代表。按照昨天收盘价 59 元计算，虹软科技市

值239.5亿元。

前天深夜结束答谢宴后连夜返杭
昨天早上8点已在办公室开会

“我们昨天除了前台简单装饰了一下，公司内并没有组织正式的

庆祝仪式，只是在小会议室直播了敲钟仪式，大家都埋头干自己的工

作，并没有特别关心股票的走势。”一位虹软的一线员工告诉记者，公

司上市带来的最大回报是提供了更大的平台。

7 月 22 日，虹软科技登陆科创板，公司高管与员工代表去上海参

加了答谢晚宴。结束后已是深夜，大家连夜乘车回到了杭州，第二天

正常上班。IPO成功后，虹软科技内部讨论最大的变化是一个词，“责

任”。因为在此之前，只需要为客户、公司负责，但是现在还需要为成

千上万的股民负责，所承担的社会责任越来越大。

上市当天，在虹软科技CEO邓晖发布的内部信中，也反复强调上

市不是虹软的终极目标，而是为了未来更好的发展。

虹软科技是做什么的？记者了解到，它是全球最大的智能手机视

觉AI算法供应商之一，核心业务就是为智能手机厂商提供AI拍照技

术的，市场上的手机品牌：三星、华为、小米、OPPO、vivo、魅族、索尼

等，除了苹果之外，都是它的客户。现在手机厂商着重宣传的旗舰功

能如潜望式 10 倍混合变焦、3D 智能美颜、AI 场景相机、人脸识别解

锁、多摄背景虚化、3D表情等，它们的背后算法供应商都是虹软科技。

对于一家细分领域龙头公司来说，上市后干什么？虹软科技如此

回应，视觉AI技术拥有很强的延展性和通用性，它的商用前景将十分

广阔。除智能手机外，目前，虹软科技已在智能汽车领域、智能保险领

域及无人零售等IoT领域中有所突破，此次IPO完成的募资也将用于

这些领域的持续深耕。

杭可科技谢绝接受采访
员工：上市后压力更大会更加努力

昨天下午，顶着37度的日头，钱江晚报记者来到位于萧山经济开

发区的杭可科技。公司园区内停满了车，员工照常上班，车间也都正

常运转。在其中一家厂区门口的保安室，摆放着一个透明箱子，每一

位外来人员进出厂区，保安都要将其手机锁入箱子内，问及原因，保安

师傅告诉记者，是公司对保密的要求。公司的进出访客登记薄上，清

一色的都是“送货”。员工也非常低调，问及上市后的心情，连连摇头

“我也不知道的”。

上市后，公司老板会不会给员工包红包？保安大哥笑着说：“公

司刚在上交所敲钟，有些高层还在上海没有回来，等老板回来以后，

估计会有表示的。”他告诉记者，“我们公司老板非常低调，只想安心做事

业。”

记者辗转联系到杭可科技相关联系人，对方表示，“感谢您对杭可

科技的关心，我们不接受任何媒体采访。”记者联系杭可科技招股书上

的电话，接电话的杭可科技员工表示，因为有上交所的规定，公司一概

不接受任何媒体采访，希望记者体谅。“上市后压力会更大，我们也会

更加努力。”

资料显示，杭可科技致力于各类可充电电池，特别是锂离子电

池的后处理系统的设计、研发、生产与销售，能提供锂离子电池生产

线后处理系统整体解决方案。杭可科技此次登陆科创板，拟募集

5.47 亿元投入锂离子电池智能生产线制造扩建项目、研发中心建设

项目。

敲钟当天，杭可科技董事长曹骥在接受媒体记者采访时表示，公

司股价比想象中高了很多，感谢投资者对杭可科技的青睐。此次募集

的资金主要用于内部智能制造和高端研发。

本报讯 科创板开市首日，向辉（化名）的心情像坐了一趟过山

车。“吓都吓死了！”

周一，安集科技以400.15%的涨幅排在首批25只科创板新股首位。

向辉中了这25只新股中的两只，其中之一就是安集科技。向辉是瞒着家

里人偷偷开通的科创板，直到中了两只新股才说出来，“炒股的朋友问了

一圈，中签的比例挺高的，但像我这样中了两只的没有，运气挺好。”

因为操作不熟，一开始，向辉自己都不知道中签了两只科创板新

股。“7 月 12 日下午，突然接到客户经理的电话，对方口气很急，说我

中了两只新股，但账户现金余额不足，赶紧打钱。”但此时离下午休市

只剩不到 10 分钟，他赶紧卖了点股票凑钱，等看到成交信息，才放

心。“发行价 39.19 元，开盘就大涨，一直走高，我真有点慌，所以差不

多开盘半小时就挂了卖出。”挂出后，一时并未成交。

刚一挂单，向辉就打了个电话给女儿。“她说让我赶紧撤单，先看

看下午的行情。但我们都认可，开市首日一定要卖出，因为后市的风

险会更大。”午间收盘，安集科技是首批 25 家科创板公司中价格最高

的。下午开市，向辉再次挂价 202 元/股，申请卖出。当天，安集科技

最高价突破了243元/股。向辉以203元卖出了500股。“赚了8万多，

我女儿说比她一年工资还多了。”

昨天，科创板开市第二天，与第一天全线上涨的态势不同，昨天一

开盘25只新股中有24只翻绿，安集科技从前一天的领涨股变成了昨

天几乎都是翻绿的。

体验了一把科创板感觉如何？向辉庆幸自己开市第一天果断卖

出，“吃不消，起起落落太刺激了，以后还是会打新，炒是不敢炒的。”在

他看来，不是很专业的投资者，能薅一把羊毛也挺不错的。 詹丽华

科创板中签一只赚了8万多 过山车行情让老股民都怕了


